

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, núm. 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono nú. 37. — No se devuelven los originales.

# El Adelanto

### DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre . . . . 3.75 pes.  
Fuera de la capital, un trimestre . . . 4.50 id.  
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono nú. 67.

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Jueves 29 de Julio de 1915.

Año XXXI - Núm. 9.558

#### EN EL AYUNTAMIENTO

### La sesión de ayer.

A las siete y cuarto abre la sesión el alcalde accidental señor Meca. Asisten los concejales señores Sánchez Pérez, González Fernández, González Domínguez, Anaya, Núñez Alegria, Ceballos, García Polo, Olivera, Santa Cecilia, La Riva y Pies.

#### Despacho ordinario.

Se conceden licencias de obras a don José Vidal González, don Enrique Cabanillas, don Matías Navarro, don Enrique González, don Quintín García, don Francisco Pablos Velasco, don Manuel Coleya, don Ramón Martínez, don Benigno Sánchez, doña Vicenta Iglesias, don Félix Carabajos.

El director del Colegio de Calatrava solicita la venta de una fajada de terreno inmediato a dicho edificio, accediéndose a lo solicitado.

Expediente de expropiación de la casa número 40 de la calle de Ramos del Manzano. Se aprueba el expediente mediante el cual se desiste de dicha expropiación y se autoriza a la dueña de la casa para ejecutar en ella las obras que tiene solicitadas.

Queda enterado el Ayuntamiento de una comunicación del Ayuntamiento de Tejeras, sobre perdón de la contribución por pérdidas de cosechas.

Se lee una instancia del gremio de lecheros pidiendo la condonación de las multas impuestas antes de la constitución del gremio, acordándose condonar el recargo en las multas, pero no el importe de las multas.

Se lee otro informe sobre subasta del aprovechamiento de las basuras de la vía pública, autorizándose a la alcaldía para contratar este servicio con don Miguel Rodríguez Cabezas.

La comisión de Festejos somete a la aprobación de la Corporación la distribución de las 4.000 pesetas destinadas a festejos, siendo aprobada. Estas pesetas se destinarán a comidas a los pobres, fuegos artificiales, elevación de globos, fiesta del árbol, gigantillas, dulzainas, etc.

Los vecinos de la calle de García Barrado solicitan la colocación de las casetas de la feria en la plaza de Anaya.

El señor González Fernández combate la petición, y dice que, atendiendo a acuerdos municipales, deben instalarse en la Alamedilla.

El señor Núñez Alegria defiende la petición de los comerciantes. El señor Ceballos defiende la colocación de las casetas en la plaza de Anaya, haciéndose eco de los beneficios del comercio y de los perjuicios que los feriantes sufren en la Alamedilla, pues la época en que se instalan es tiempo de lluvias.

El señor González Domínguez defiende también la colocación de las casetas en la plaza de Anaya. Y en votación nominal, votaron seis concejales por la instalación de las casetas en la plaza de Anaya y otros seis porque se instalen en la Alamedilla.

Votaron por la plaza de Anaya, los señores Núñez Alegria, Ceballos, La Riva, García Polo, González Domínguez y Santa Cecilia, y por la Alamedilla, los señores González Fernández, Olivera, Anaya, Pies, Sánchez Pérez y Meca.

Y habiendo habido empate, la presidencia pregunta si la votación ha de repetirse o dejarse para la sesión próxima.

Se acuerda repetir la votación en la próxima sesión, y termina con este el orden del día.

#### Ruegos y preguntas.

Dimes y direses. El señor Santa Cecilia hace uso de la palabra para decir que, aun cuando son cuestiones puramente personales, tenía que hablar de un asunto, que por los caracteres de rumor general que había tomado, deseaba dejar dilucidado en pública sesión, porque así le convenía. Se ha dicho, y por un concejal—añadió—que yo había recibido cierta cantidad de dinero de un industrial por arreglarle no sé qué asunto. Un concejal lo dijo en un lugar, y más tarde supe que era una tertulia de Novelty. Puesto el señor Meca en antecedentes de lo que se decía, reclamó datos y pruebas a los que contaban, para él plantear, des-

pues, la cuestión en el Ayuntamiento. Yo no hubiera traído aquí esta cuestión si un concejal no la hubiera provocado.

Fué el señor Brizuela, según se me afirmó, y a él le pedí explicaciones, y no solamente lo negó, sino que me hizo protestas de su leal amistad.

Y como a mí me interesaba que la negativa del señor Brizuela fuera oída por testigos, reclamé en la misma Plaza Mayor la presencia del Alcalde, señor Díez Ambrosio, y del redactor jefe de El Adelanto, don Manuel Rubio, ante los cuales el señor Brizuela negó que fuera cierto que él hubiera hecho tales manifestaciones.

Me conformé con estas explicaciones del señor Brizuela. Y, seguidamente, visité al industrial que se decía me había dado la cantidad de referencia, y su asombro fué grande, y hasta quiso venir al Ayuntamiento a desmentir que él haya hecho semejante afirmación.

Y como yo creía que no debía ser el industrial aludido el que hablase, sino yo, y en sesión pública, así se lo dije.

Esta mañana he enviado una carta al señor Brizuela, participándole que en la sesión que se celebra me ocuparía del asunto, y rogándole su asistencia. Y el señor Brizuela me ha contestado manifestando que él cree terminada la cuestión y suficientemente puesta en claro con sus anteriores explicaciones.

Por lo tanto, sólo me resta hacer constar que el señor Brizuela negó ante los señores Díez Ambrosio y Rubio, las manifestaciones que a él le achacaban, y nada más.

El señor Meca: Constarán en acta las manifestaciones del señor Santa Cecilia.

#### Otros ruegos.

El señor Olivera ruega al Alcalde que teniendo entendido que las obras de saneamiento han de dar principio en breve, se indique a la comisión de Sanidad que lo ponga en conocimiento de los médicos de la Beneficencia, para que dicte al vecindario las medidas de salubridad que deba de adoptar, para evitar males al ser removidas las tierras y abiertas las alcantarillas.

Así lo promete hacer el señor Meca.

Se concede licencia al señor Anaya, y después de dar cuenta el señor Meca de que hoy comenzará el traslado del Juzgado de primera instancia a los nuevos locales del piso bajo de la Audiencia, se levanta la sesión.

### LO DEL ESCUADRON DE ALBUERA

Después de la sesión, procuramos informarnos de los trabajos hechos ante los rumores del traslado a Medina del escuadrón de Albuera.

Y pudimos saber que el alcalde accidental, señor Meca, en cuanto tuvo conocimiento de esos rumores, telefonó al alcalde propietario, señor Díez Ambrosio, que se encuentra en Madrid, para que hiciera gestiones encaminadas a evitar dicho traslado.

Más tarde, los señores Meca y Díez Ambrosio celebraron una conferencia telefónica, en la que cambiaron impresiones sobre el asunto.

El señor Díez Ambrosio habrá visitado ya al ministro de la Guerra, acompañado del señor Bullón, y se esperan noticias de esta visita.

La Cámara de Comercio también ha comenzado sus gestiones, telegrafando a los señores Montarco y Puerto Seguro, para que intercedan en la favorable solución del problema.

### Las oposiciones a escuelas.

Turno libre. Calificación obtenida en los ejercicios escritos de análisis gramatical leídos ayer:

Don Manuel Martínez, 27 puntos; don Francisco Martín, 24; don Alicia Martín, 19; don Ulpiano Martín, 27; don Antonio Martín, 28; don Alfredo Martín, 33; don Eugenio Martín, 29; don Antonio Martín, 29; don Gabriel Mateos, 31; don José María Mata, 22; don Matías Recio, 25; don Florencio Matilla, 37; don Ildefonso Medina, 30; don Víctor Mena, 19; don Florencio Méndez, 30; don Gabriel Méndez, 24; don José Merchán, 35; don Daniel Molano, 22; don Eloy del Monte, 22; don Víctor Moreno, 23; don Tarsilio Orieta, 27; don Salvador Otero, 33; don Francisco Panero, 30; don Tomás Partridge, 32; don Fabián Payán, 29; don Tomás Pedraz, 33; don Teodoro Pérez, 28; don Bernardino Pérez, 25; don Claudio Pérez, 33; don Eutiquio Pérez, 31; don Laureano Pesquero, 15; don Segundo Plaza, 30; don Hipólito Portela, 28;

don Lucas Prieto, 31; don Perfecto Ramos 26; don Juan Rebato, 32; don Gregorio Renedo, 31; don Laísiao del Río, 13; don Sabas Rivas, 15; don Marcelino Rodríguez, 29.

### DE AYER A HOY

Celebró sesión, no hay que decir que subsidiaria, nuestro Ayuntamiento y en ella se tomaron numerosos acuerdos y se ventilaron algunos dimes y direses, que ni nadie habrá creído ni debieron inventarse.

Veremos si en sucesivas sesiones aumentan las resoluciones favorables al vecindario y desaparecen hasta los vestigios de esas luchas personales, que mejor fuera no hubieran existido.

Se habló durante todo el día y seguirá habiéndose en los sucesivos del anunciado relevo del escuadrón de Albuera y, la verdad, ni los comentarios eran muy serenos, ni Salamanca puede ver con tranquilidad que se la trate como a un lugarejo cuando se la imponen obligaciones de gran ciudad.

Veremos lo que hacen los que pueden y acaso ellos vean que hay pueblos con dignidad y que es muy peligroso jugar con fuego.

Hubo varias fugas, una de un anciano octogenario, que es de suponer no haya ido muy lejos ni haya hecho ninguna calaverada; refrescó el tiempo; fué víctima de un accidente un joven que en la Plaza Mayor ensayaba sus aficiones taurinas saltando la barrera (léase canapés), y no merecieron especial mención los demás sucesos de la crónica diaria

#### UNA CONFERENCIA

### Sánchez Rojas y los obreros

Nuestro querido amigo y compañero, el brillante y ameno cronista, José Sánchez Rojas, uno de los escritores jóvenes salmantinos que más destacan por su talento y prodigiosa manera de escribir, dará esta noche, a las ocho y media, una conferencia en la Federación Obrera.

Sánchez Rojas leerá fragmentos de un libro que sobre Italia está preparando, y que serán páginas brillantes y sentidas de los dulces recuerdos del cronista a su paso por el bello país del Dante. La conferencia será pública.

#### MADRID AL DIA

### EXPLICACIONES

«Vestídmelo despacio, que estoy de prisa.»

¿Quién dijo esto: un rey, un pobre? No recuerdo, pero, en todo caso, sería un gran señor, porque a los pobres no les viste nadie. Los pobres no tienen ayuda de cámara. Únicamente pudo pronunciar aquello un pobre paralítico que tuviera mujer, hijos, hermanos o alguna persona caritativa y dispuesta a cumplir la obra misericordiosa de vestir al desnudo. Pero un desdichado paralítico no tiene nunca prisa. ¿Por qué y para qué? Su triste suerte obligale a estar sentado o echado. Prisa por morir, quizá. Y se muere lo mismo vestido que desnudo. La tumba no repara en etiquetas.

No tengo prisa y quiero ir despacio. No conseguiré nada con atropellarme, con embarrillarme. La eternidad se abre ante mí como ante el Gobierno. Los dos, el Gobierno y mi humilde persona, hemos de resolver multitud de probemas trascendentales a la carrera; el Gobierno, procurando alargar la vida de la nación, y un servidor de ustedes, haciendo por la vida, que se haya en inminente peligro.

Esto ex ge rapidez, como que me va en ello la vida, y por lo mismo camino despacio. E m-stolo, el orden y otras zarandajas del doctrinismo político facilitan el triunfo, la paciencia es la virtud del genio. Si con estas ayudas, si con estos puntales no corono mi obra, puedo tropezar con la muerte. ¿A qué, pues, apresurarme? Dato procede exactamente como yo.

Bueno, díran ustedes; ¿y Madrid al día? Pues a eso voy. Ayer no lo escribí. Muchos y muy terribles apremios me obligan a caminar despacio. Por tal razón no lo hice.

«Desentrol, clamarán ustedes. —No, señores. Hay muchos testros de la guerra, muchos frentes de batalla donde batir el cable, donde caer herido y hasta donde recalar muerto.

Y luego, ¿qué importancia tiene Madrid en la última decena de Julio? ¿De-seaen ustedes oír hablar del calor tórrido? ¿Se complacen ustedes leyendo una interminable crónica rehenchida de crímenes, suicidios, accidentes infortunados y otras calamidades? ¿Voy yo a comunicarles los pasos del congreso de maestros, 6 de la asamblea de maestros, hablando con más propiedad?

Quedan otros asuntos. La terminación de los jardines encantados de Recoletos. Ya la crítica enciclopédica ha entonado un himno a nuestro jardiner mayor, diciendo que es muy original, como lo prueba su nueva obra de jardinería. para cuya iniciación desarrollo y remate hubo que trasladarse a París de Francia. No será yo quien ponga reparos a lo

que la crítica encomia. Soy asaz respetuoso con la crítica.

Otra novedad suficiente para estar hablando sobre ella un año entero, es el nuevo destino dado a la plaza de toros en sus sesiones nocturnas. Allí se celebran, ante números de «varietés», luchas greco romanas, que son compatibles con la neutralidad más exquisita. Son, también, luchas clásicas.

Todo es clásico en Madrid ahora, todo típico y castizo. Y como lo típico y castizo de Madrid es del dominio público, ¿por qué voy a molestarle ni a molestar a ustedes con repeticiones inútiles, máxime habiendo tantos escritores costumbristas que insisten y persisten en la descripción de lo típico, lo castizo y lo clásico?

Patrol.

### Quisicosas.

Dicen que se llevan ahora un escudrón. Y el que queda, dicen, se lo llevarán.

Y esta es la constante y eterna canción que en «altas esferas» diciéndonos van. Hoy son los soldados, y fueron ayer nuestras Facultades que brillantes son.

¿Quién sabe mañana lo que podrá ser? Llevarse de pronto media población. Todo se lo llevan, ó al menos sentir hacen la amenaza de un cambio especial. Tanto que yo a veces me digo al dormir: ¿qué amanecemos sin la Catedral? Por eso si dicen «vamos a traer para Salamanca bienes en montón», nadie así de pronto lo quiere creer. Con que no se lleven lo que hay, ya es razón. Todo se lo llevan, nos van a dejar en cuadro muy pronto, dicen por ahí...

Y el Ayuntamiento que da que pensar, tan bonitamente lo dejan aquí.

#### EN EL GOBIERNO CIVIL

### EXÁMENES DE GUARDIAS DE SEGURIDAD

En el Gobierno civil se han celebrado los exámenes de guardias de Seguridad para guardias de primera y cabos, con destino a cubrir las vacantes que puedan ocurrir durante el año.

Formaban el Tribunal: don Alberto Martínez, oficial primero del Gobierno civil, como presidente; el teniente de la Guardia civil, don Demetrio Blanco, y el de Seguridad, don Hermógenes Moreno, como vocales.

A los exámenes se presentaron los guardias: Ramón Gil Martín, Juan Macías Arroyo, Bienvenido Generoso Cruz, Manuel Bernal Vicente, Felipe Muñoz Maza, Juan Boyero Núñez, Juan Calzada Hernández, Benedicto Vicente Mateos y Luis Martín Martín.

Todos verificaron brillantísimos exámenes, sobresaliendo los guardias de segunda Juan Calzada Hernández y Benedicto Vicente Mateos, que fueron propuestos para las dos plazas de guardias de primera que correspondía cubrir.

Para la plaza de cabo fué también propuesto por unanimidad el guardia Luis Martín Martín. Seales enhorabuena.

#### VIDA LOCAL

### La poesía popular.

Si ustedes no lo toman a mal les diré que ayer tarde refrescó el tiempo.

Entre los caracteres más notables del salmantino está eso que podríamos llamar vidrioidad; susceptibilidad que dicen algunos tomándolo por lo finis.

Sigamos. Como ayer refrescó el tiempo salí por la tarde a dar una vuelta. Encontré un amigo, y ansioso de comunicarle mi descubrimiento, en cuanto lo tuve a tiro le largué la noticia: «Ha refrescado ¿eh?»

«¡Refrescar? ¡Quédate de ahí, hace más calor que ningún día. A mí me parecía aquello exagerado, pero como veía que estaba dispuesto a hacerlo cuestión personal (¡Oh, el gran Clarín!), dejé el tema y le invité a dar un paseo.

Esto de los paseos no es una cosa tan fácil en Salamanca. Ya lo dije hace pocos días, pero será necesario insistir en ello una y mil veces, a ver si nuestro Municipio se conmueve y nos hace un paseo donde se pueda pasear.

Dimos un paseo por la carretera de Ledema y llegamos a los Pizarrales. Encontramos un automóvil; mejor: nos encontró un automóvil en el camino y tuvimos que dar el paseo por término. Habíamos salido de la ciudad «decentemente vestidos» de negro y volvíamos disfrazados de molineros.

¿Quién pasea en esas condiciones? Nos contrariaba encerrarnos en casa y fuimos a sentarnos a la Alamedilla,

La fortuna guió nuestros pasos de paseantes y de periodistas. A la entrada, vimos un flamante banco, aún sin pintar, y allí nos sentamos, agradeciendo la generosidad al Municipio.

Encendimos un cigarro, hablamos de cuatro cosas tontas y de repente nos fijamos en el banco en que estábamos sentados. Aquello no era un banco, era un tomo de poesías. ¿Qué más se puede pedir a un Municipio? Colocar bancos en un paseo público y colocar bancos ilustrados con preciosos versos, es una «medida» que no puede ocurrirsele más que a un alcalde como el nuestro. ¡Viva el señor Díez Ambrosio!

En una esquina, la de la izquierda, se leía: «A Rosa Flores (sastra de Zorrita)».

El título nos despidió un poco. Leímos y, ¡ah, señores! eran lamentos de un alma enamorada. El Municipio no debe enamorarse, pensamos; buscamos la firma y efectivamente, estaban firmados.

Despierta nuestra curiosidad seguimos buscando y enseguida dimos con esta preciosa composición, que queremos reproducir para satisfacción de nuestro chigrigero si que ausente Alcaide.

Cuando el termómetro suba y suba, le recomendamos que desdoble el periódico y lea. Un aura salmantina, un viento puro, aunque sin paja, oleará su frente empapada.

Veá como por aquí se le recuerda que le agradecen sus desvelos: «A el alcalde. En estos días de Gracia En que está el Ayuntamiento A mandado el alcalde Arreglar estos asientos. Nosotros, agradecidos Por el bien de nuestras piernas Le largamos nuestra mano Y le llamamos *Güencencia*. Antonio y Leoncio».

Muy señores nuestros. Los versos tienen la mar de gracia, como verá el respetable público leyendo el primer renglón. Además, eso de las piernas y las manos le da un marcado tinte de paseo.

Se ve al escritor festivo que se cansa de pasear y trazando versos «á el Alcalde» se cansa después de escribir. Está explicado lo de las piernas y lo de las manos.

¿Pintarán este banco? Bien puede ser. Quizá el Alcalde se ha tomado en serio el cargo, antes de cuatro días estos versos hayan sido cubiertos de pintura. Será una pena.

Yo invito al señor Díez Ambrosio a que siga poniendo bancos, siquiera, si quiera a ver si reunimos un tomo de poesías. Juan de Salamanca.

### JUNTA LOCAL DE REFORMAS SOCIALES

A las siete de esta tarde se reunirá esta Junta, en la Casa Consistorial, para celebrar sesión ordinaria con el orden del día siguiente: Lectura y aprobación del acta de la anterior.

Conocer y resolver sobre el resultado de la información abierta de si es ó no necesario el mercado en domingo. Y preguntas y proposiciones.

### Sucesos provinciales

Hallazgo de un cadáver. Por la benemérita del puesto de Bodón se da cuenta del hallazgo de un cadáver en la dehesa de Sagueras y en el sitio denominado Hoyo de los portugueses.

Identificado que fué resultado ser el de un vecino de Fuenteguinaldo, pediosero de oficio, llamado Calixto Tendaro Santos, que padece de frecuentes ataques epilépticos, lo que motivó seguramente su muerte.

Una detención. La guardia civil de Robleda ha detenido en dicha localidad al vecino Francisco Martín Ovejero, de veinticuatro años, y su hermano Juan, como autor ó encubridor respectivamente del asesinato perpetrado el día 28 de Diciembre de 1910 en la persona del joven Julián García Gutiérrez, de doce años, hijo de los vecinos de aquella localidad Inocencio y Josefa.

Convictos y confesos han ingresado en la cárcel a disposición del juez de instrucción correspondiente.

### Cuestiones mercantiles.

Conforme hablamos anunciado, anoche tuvo lugar en el domicilio social de los dependientes de comercio, el acto de propaganda organizado en varias capitales por la Federación nacional de dependientes de comercio é industria.

Hecha la presentación de los conferenciantes señores Fernán Blázquez y Luis L. Santamarina, éstos, con bastantes extensiones, trataron en términos generales del problema que debe abarcar la campaña mercantil, aconsejando a todos su federación a la sociedad, como medio de lograr las mejoras que sean necesarias para la clase que representan.

Hicieron historia del dependiente en

España y aconsejaron la fundación d cooperativas y sociedades de socorros mútuos, terminando el acto en medio del más perfecto orden.

### Notas de sociedad

Viajes. Han salido: Para Zamora, nuestro querido amigo el joven comerciante de esta plaza don Lorenzo Lucas Prieto, con objeto de incorporarse a su regimiento. = Para San Sebastián, don José Sánchez Pinto y su distinguida señora.

= Para los baños de Retortillo, acompañado de su señora tía, nuestro particular amigo don Jesús Gómez Domínguez. = Para Oviedo, donde pasará una temporada con su familia, doña Concepción López, profesora numeraria de la Normal de Maestras de esta ciudad y esposa de nuestro particular amigo don Florencio Sánchez, corredor de comercio de esta plaza.

= Para su dehesa de la Torre, nuestro particular amigo don Fernando Artega Lastras y su distinguida familia. = De Ciudad Rodrigo para San Sebastián, la condesa viuda de Montarco y sus hijos. = Para Coca (Segovia), don Dacio González.

= Para Panticosa, el conocido industrial don Calixto Pérez, acompañado de su hijo Pepe.

= Para su dehesa de Carneruelo, nuestro querido amigo el vicerrector de esta Universidad, don Enrique Esperabé. = Para Vecinos, el alcalde de dicha localidad, don José de la Peña, nuestro buen amigo. = De Barbadiño para el balneario de Calzadilla del Campo, nuestro particular amigo don Florencio Ramos.

= Han llegado: De Baños de Montemayor, nuestro querido amigo don Tomás Sánchez Pérez. = De Logrosán, donde está construyendo una magnífica fábrica de fosfatos, los señores Hijos de Mirat. = De Berrocal de Salvatierra, la bella señorita Antonia Mateos.

Fallecimiento. En la inmediata villa de Tejeras ha fallecido, a los ochenta y seis años de edad, doña Manuela Romo Marcos. Reciban sus hijos y demás familia, el testimonio de nuestro sentimiento.

De días. Hoy, festividad de Santa Beatriz, celebran su fiesta onomástica las distinguidas señoras doña Beatriz Soto de García y doña Beatriz de Antonio, y mañana celebran también sus días don Abdón García López y don Senén Martín Angoso.

Varias. Se encuentra en Candelario, en compañía de la familia del señor Villalobos, la bella hija de nuestro querido amigo don Pastor Béjar.

= Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta á nuestro querido amigo el médico de Gallegos de Salmorín, don Tiburcio Sánchez Luis y a su bella hija Pilar.

Estado de la campaña. La lucha persiste en Francia con los mismos caracteres. Ello es una lógica deducción del orden lineal en que aparecen colocados franceses y alemanes. Ese orden lineal, que se apoya por un extremo en el Mar del Norte, y por el otro en la frontera suiza, describiendo un arco de círculo de más de medio millón de kilómetros, no permite el sistema de ataques frontales, característico

### Notas de la guerra.

Estado de la campaña. La lucha persiste en Francia con los mismos caracteres. Ello es una lógica deducción del orden lineal en que aparecen colocados franceses y alemanes. Ese orden lineal, que se apoya por un extremo en el Mar del Norte, y por el otro en la frontera suiza, describiendo un arco de círculo de más de medio millón de kilómetros, no permite el sistema de ataques frontales, característico



General Caneva, que manda las fuerzas italianas que avanzan por la Carniola.

de la guerra maniobrera. Se necesitaría una masa enorme de hombres para tener líneas de reserva compactas que permitiesen sustituir las tropas que toman las primeras posiciones por otros contingentes frescos.

La misión que cumplen los aliados en el frente occidental es, sin embargo, gigantesca. Pretendiendo los alemanes ser dueños en todo momento de la ofensiva, necesitan, a lo menos, una densidad de tropas igual al sector aliado que la tenga mayor. El general Cherfillis nos ha revelado que ese sector es el de los ingleses, con cuatro hombres por metro, y esto nos conduce, por equiparación, a una cifra para el ejército alemán de 100.

cidente que no baje de dos millones de hombres.

Es que el entretener dos millones de hombres, causaría bajas, ocuparía posiciones con la consiguiente depresión del espíritu, obligaría a un continuo y agotado bombardeo, es obra despreciable. Podrá serlo a los ojos de quienes ante la horrible carnicería y ruina de Europa sólo tienen un bochorno de indiferencia ó un prejuicio de exaltados. No lo será seguramente para quienes contemplan con desapasionamiento la situación.

El avance italiano se precisa é intensifica por momentos. Tiene importancia la ocupación de la isla Pelagosa, y desde luego la tiene mucho más el estrechamiento de posiciones en torno de Gorizia. Van dos meses de guerra italo-austriaca, y aquella ofensiva con que se contaba de parte del Imperio para bajar al Véneto no aparece por ninguna parte. Y no, ciertamente, porque los austro-húngaros no lo hayan intentado, sino porque el camino del Trentino se les cerró, y los esfuerzos reiterados que han hecho por Monte Croce han fracasado.

En Rusia sigue la gran batalla de Varsovia con más lentitud, pero con mayor encarnizamiento, cosas ambas que favorecen más que á nadie al Gran Duque Nicolás; porque le da tiempo á organizar su resistencia en nuevas líneas defensivas, y porque más se agotan las tropas ofensoras.

Ahora, en el ataque de Varsovia, los rusos disponen de tres líneas: la del Narew, la del Vístula y la del ferrocarril Ivangorod Lublin Cholm. En la primera, los alemanes, después de feroces ataques contra la línea que va de Ostrolenka á Pultusk, han conseguido pasar el río por el puerto de Rojany. En las otras líneas ha sido feroz el bombardeo de las obras avanzadas de Ivangorod; pero los progresos realizados han sido menos sensibles. Y aún lo han sido menos entre el Wieprz y el Bug.

Respecto á las líneas de este último, son los rusos quienes atacan.

Los mandamientos de la guerra.

En todos los edificios públicos, en las oficinas, en los talleres, en las fábricas, en los tranvías, en los teatros, "cines" y cafés de Berlín, están visibles los Mandamientos de la guerra que rezan así:

1.º No comas más que lo necesario y evita lo superfluo. Te conservarás muy sano.

2.º Considera el pan como santo, y emplea cada pedacito sabiendo que es el alimento del hombre. Los pedazos de pan duro hacen una sopa muy buena y muy alimenticia.

3.º Reemplaza la manteca ó grasa por las confituras y mermelada, porque una gran parte de la manteca y de la grasa que consumíamos venía del extranjero antes de la guerra.

4.º Alimentate de leche y queso, y no desdésde la leche agria.

5.º Come mucho azúcar, porque el azúcar es un gran alimento.

6.º Cuece la patata con la piel y te ahorrarás el 20 por 100.

7.º Reduce tu consumo de cerveza y otras bebidas alcohólicas, y con eso aumentarás nuestras provisiones de cereales y de patata, porque de esos y de esta se obtiene la cerveza y el alcohol.

8.º Come mucha legumbre y poca fruta, y destina todo rincón de tierra á la siembra de legumbres y hortalizas. Ahorra las conservas mientras haya legumbres frescas.

9.º Guarda los restos de la comida, que, no sirviendo para alimento humano, pueden serlo para los animales. Pero cuidando con mezclar á esos restos cosas nocivas!

10.º Guisa y calientate con gas ó cok con lo que ayudarás á la producción de abonos para la tierra. Al fabricar el gas y el cok, se obtienen, además de otros productos importantes secundarios, el amoniaco y el hidrógeno.

Cumpliendo estos diez mandamientos ahorrarás para la patria.

## BOLSA DE MADRID

La característica de la semana ha sido la limitación de ofertas y demandas, sin orientación y sin rasgos bursátiles. El mercado, sin embargo, presenta buena disposición á pesar de que la época actual es poco favorable, máxime cuando las circunstancias porque atraviesan todos los mercados europeos son de inestabilidad, incertidumbre y peligro.

El interior al contado que se abrió á 71 con pérdida de 10 céntimos, se re-

hace un tanto, para venir á quedar á 71,35.

El Exterior, regularmente tratado, se repone de lo perdido en la semana precedente y cotiza sus series C á 83.

El 4 por 100 Amortizable, sin apenas negociación, se trata á 83,25 y el Amortizable 5 por 100 cierra á 92,40 sin casi negociación en partida.

Las nuevas obligaciones del Tesoro, sin avance ni retroceso ostensible, se hacen: las del 4 y 1/2 á 100,15 y las del 475, á 100,20.

De los valores bancarios, las acciones del de España suben de 445 á 447,50; las de Hipotecario, sin variación, se tratan á 187; las del Hispano Americano, á 100; las del Río de la Plata, firmes, á 280 y las del Español de Crédito, á 94, con pérdida de un entero.

De los valores industriales, las acciones más tratadas son las de Tabacos, que habiendo abierto á 257, se tratan en alza para cerrar á 259, con menos negocio y sin cotización algunos días, las de Explosivos quedan á 230; las de Altos Hornos á 291 y las Duro Felguera á 51, como la semana anterior. Solamente tratadas un día, las Azucareras quedan: preferentes, á 35; ordinarias, á 11,50; sus obligaciones estampilladas se hacen á 65,50.

De los valores ferroviarios cuya actividad es tan limitada como en todos los otros, sólo se cotizan las acciones de los Nortés á 342, y las de los Zagazas, al mismo tipo, aunque con menos negocio; el grupo de obligaciones, sólo se tratan las Bobadilla Algeciras, que cierran á 87,50.

El cambio internacional, cuyas bruscas oscilaciones demuestran una inseguridad creciente, se hacen: Francos, á 93'60; Libras, á 25 08, con poco negocio. Tendencia incierta.

## SUCESOS LOCALES

### Fugados.

De sus domicilios paternos se han fugado también los jóvenes vecinos de esta ciudad Epifanio Hernández Francés y Serafín Martín Rodríguez.

El director del Hospicio provincial reclama á la joven asilada Isidora Sánchez Martín, la cual se fugó del pueblo de Valdefuentes, ignorándose hasta la fecha su paradero.

### Una caída.

A las diez de la noche de ayer se entretenía en saltar los canapés de la Plaza Mayor el joven dependiente peluquero Constantino González, y una de las veces tuvo la desgracia de caerse, fracturándose el brazo derecho.

Trasladado á la Casa de Socorro, fué curado por el médico señor Calama, auxiliado por el practicante señor Ramos, quienes le apreciaron la fractura del cubito derecho, en su tercio superior.

Fué trasladado á su domicilio, casas de Alvarado.

## PAGINA AGRICOLA

### ABONOS CALIZOS

La cal es una sustancia nutritiva indispensable para las plantas y que es necesario dar á las tierras en que falta, si se quieren obtener las cosechas máximas. La cal falta en la mayoría de los terrenos graníticos y en muchos de los arenosos, los cuales dominan en Galicia y Cáceres y existen en muy grandes extensiones en Asturias occidental, Oeste de Zamora y Salamanca, Sierras de Guadarrama, Gredos y Gata, Badajoz meridional, Sierra Morena, Sierra Nevada, etc.

La cal, aparte de servir de alimento á las plantas, mejora las cualidades de las tierras, facilitando las labores, favorece la nitrificación, hace cultivables los terrenos húmedos, ácidos y los prados con junco, de mala calidad, y aumenta mucho las cosechas por moillizar las reservas de alimentos que contiene la tierra, pero claro es que si se emplea sólo cal y no abonos químicos correspondientes á dichas cosechas más elevadas, la tierra se empobrece y llega á hacerse estéril. Por esta razón, es necesario en las tierras enclavadas aumentar las dosis de abonos esparcidos, para evitar el agotamiento. Así, por ejemplo, si se daban por hectárea para un centeno 200 kilos de superfosfato, 60 de

sulfato de potasa y 80 de nitrato de sosa (en primavera) y la cosecha con la cal ha aumentado en una mitad, convendría esparcir 250 á 300 kilogramos de superfosfato, 80 de sulfato de potasa y 100 á 120 de nitrato de sosa. La cal nunca se mezcla con estos abonos químicos.

La cal se emplea recién apagada y esparcida lo más pronto posible (varias semanas ó meses antes de la siembra), enterrándola enseguida, á razón de 1.000 á 1.500 kilogramos por hectárea cada tres ó cuatro años; mas en los prados húmedos y ácidos conviene distribuir mejor 2.500 á 3.000 kilogramos. Si la cal fuese pesada al estado de cal viva, la cantidad sería menor.

Si se cultivan leguminosas: habas, yeros, algarrobas, almortas, etcétera (menos el garbanzo y la alubia), es preferible distribuir 500 kilogramos de yeso por hectárea.

## LA TEMPERATURA

He aquí el resultado de las observaciones hechas á las ocho de la mañana de ayer en el Observatorio del Instituto general y técnico de esta capital:

Altura barométrica, 696,16.  
Temperatura máxima, al sol, 41 0.  
Temperatura máxima á la sombra, 26,0.  
Temperatura mínima, 11,6.  
Termómetro seco, 15,4.  
Termómetro húmedo, 12,8.  
Dirección del viento y fuerza, E.—2.  
Cielo, cubierto.  
Tiempo, variable.

## Delegación de Hacienda

En virtud de la autorización concedida por la Dirección general del Tesoro público, se abre el pago á las clases pasivas y religiosas en clausura que tienen consignados sus haberes en esta provincia por el orden de días que á continuación se expresan:

Día 2. —Montepíos militar y civil.  
Día 3. —Retirados y jubilados.  
Días 4 y 5. —Todas las nóminas sin distinción.  
Día 6. —Retenciones.

## De la Ribera del Duero

No interviene con gran intensidad esta comarca en la vida ciudadana, ni toma parte muy activa en la política ni en los asuntos públicos, pero hay sucesos que hondamente le afectan gracias á su magnitud y decisiva importancia para el resurgir de su ya casi extinta vida.

Así sucede con el trascendental y manoseado puente de Resbala que va lentamente elevándose con la parsimonia y majestad de todo lo grande, y que ya en vías de conclusión, encubre con su esplendorosa magnificencia la pobreza que el atraso é incomunicación han ocasionado á estos pueblos, susceptibles de mejor bienestar por sus condiciones climatológicas y mineralizadas subsuelo.

El arco principal está cerrado; otros tres secundarios tienen ya puesta la clave que lo consolida; para el resto, están las pilas dispuestas á recibir los puntos del trazo circular que cierre el conjunto; y para relleno y avenidas, hay acopiado mucho material. Síntesis á esta favorable perspectiva la fausta nueva de que están dadas las oportunas órdenes para el envío de veinte mil pesetas, y he aquí que á no ser por el excesivo calor, que en el lecho del Huebra imposibilita los trabajos, en un par de meses sería hermosa realidad el quimérico ensueño de nuestra fantasía.

La Ribera hará de su pecho altar, donde por siempre consagre los nombres de sus protectores, y al lado de Puerto Seguro, Maldonado, Miguel del Corral, Sánchez García, etc., etc., figurarán, en señalada preferencia, Calderón y Maquero.

Apenas habíamos gustado unas migajas del presupuesto de la nación y hoy podemos vanagloriarnos de haber tomado asiento en el gran banquete oficial.

Al nuevo y digno presidente de la Diputación provincial no le ha oscurecido el cargo, y así le vemos de la mano del Marqués, gestionando y consiguiendo la orden de estudio de las carreteras; desde la caseta de camineros de Guadramiro á la barca de Vilvestre; las dos secciones que faltan de la de Fermoselle á Ciudad Rodrigo por Lumbr-

les, y la de Vitigudino á Escarigos (Portugal) no obteniendo completo éxito en la subasta de la de Vitigudino á Mieza, y otras que están en analógicos condiciones, por la gran escasez de numerario; y para no alargar esta crónica, citaré tan sólo la línea telefónica de Hinojosa á Lumbrales, una partida más en el copioso haber de nuestros celosos representantes, y la de un presupuesto de re-

## Véanse los originales de 4.ª plana.

paración del camino vecinal de Lumbrales á Barruecopardo, que con tanto carino como feliz resultado gestionó el ilustre senador por la Universidad.

Y así como Jesucristo llamaba á sí á los niños no obstante las intemperancias propias de su edad, también á nosotros nos siguen acogiendo con cariñosa solitud, apesar de nuestros enfados y de nuestras cosas, y por ello no dejaremos de pedirles hasta completar lo preciso para un mediano vivir.

Y el automóvil que conduzca rauda la correspondencia; el teléfono que transmita nuestras ansias y facilite el mercado; la administración de correos que la vida mercantil y social de catorce mil habitantes con imperio exige; el arreglo y elevación á montado del peatonaje; los caminos vecinales á Aldeadávila y Milano, etc., etc., serán los jalones que guíen nuestros pasos mientras contemos con la valiosa cooperación de tan distinguidos protectores.

## Noticias.

En el escaparate de la librería del Sagrado Corazón de Jesús hay una imagen de Nuestra Señora del Carmen, regalada por doña Marcelina Mateos, regalo para la iglesia de Topas.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Villar de Peralongo, dotada con el haber anual de 925 pesetas.

### Enfermedades de vista.

Clinica de los doctores Aloriso y Salcedo.  
Plaza de la Libertad, número 9.—Salamanca.  
Consulta: de once á una.

En la sección de noticias de nuestro número de ayer decíamos, según nos comunicaron oficialmente, que había sido denunciado al Juzgado por haberse sorprendido cazando sin la correspondiente licencia, don José Casas.

Este señor se ha acercado á nuestra redacción rogándonos hagamos constar que no es cierto que careciera de licencia de caza antes de ser denunciado, ruego al que accedemos gustosos, pues el señor Casas nos ha puesto de manifiesto la licencia para usar armas de caza y para cazar que tiene extendida á su nombre.

Cuántas veces os habréis preguntado si hay medio de exterminar las ratas y acorcharos sin poner también en peligro la vida de personas y animales domésticos. Pues ahí está LA GROSBOISINE que, incombustible para con los roedores, no hace el menor daño á personas y animales domésticos. Cónce Ionario, don Justo Bajo Avila. San Jus ó z. Salamanca.

Por traslado á Zamora de don Luis Díaz Hernando, donde piensa dedicarse á la especialidad de las enfermedades de la vista, se encuentra vacante la plaza titular de médico de Sorihuela y su anejo de Fresnoedoso, que dista dos kilómetros, cuyo sueldo, contando con el vecindario, es el de 3 500 pesetas anuales, pagadas por trimestres vencidos.

La sociedad La Alianza, de expendedores de comidas, vinos y licores, celebrará hoy, á las cinco de la tarde, en el café Pasaje, una reunión para tratar del impuesto sobre varias tarifas que el Ayuntamiento ha impuesto.

### Consulta de enfermedades de la boca y protasis dentaria

en el Gabinete Odontológico de Luñeda. Plaza Mayor, números 10 y 11, principal.

El jefe de la Explotación de la línea de Medina-Salamanca, monsieur Louis, da cuenta á este Gobierno civil de que un sacerdote llamado don Luciano Serrano, ha encontrado en uno de los coches

de los trenes que circulan por dicha línea, cincuenta y cuatro cupones de la Deuda pública, los cuales entregó al jefe de la Explotación, que los tiene en su poder á disposición de quien acredite ser su dueño.

Por el Ministerio de Instrucción pública, se dispone que don Manuel González Calzada cese en el desempeño de la cátedra de Cristalografía de la Universidad de Salamanca, y que se posea de dicho cargo, para sustituirle, don Manuel Jerónimo Barroso, auxiliar numerario de la sección correspondiente.

Es el mejor laxante Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dosis, uno ó dos granos al cenar. Venta en farmacias.

### Registro civil.

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en este Registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Francisco Reyes Colmenar, Tomás Matías Romo, Eusebio Conde Benito, Luis Burizón Beltrán, Santiago Domínguez Martín y Santiago Romero Sánchez.

Funciones: Amando Gutiérrez Castellanos y Jesús Ros Sánchez.

Ha sido nombrado delegado de espec táculos en la provincia, el oficial primero de este Gobierno civil, don Alberto Martínez, y delegado sustituto el también oficial de dicho Gobierno, don José Calvo.

### Dr. Manuel Peláez

MEDICO-DENTISTA  
De regreso de los Estados Unidos, donde ha practicado larga y merecida los últimos adelantos de la especialidad, abrió su consulta á fines de Julio. h—5—Ag  
Plaza Mayor—Dr. Riesco 2, pral.

Programa de las obras que ejecutará hoy, jueves, 29, la banda provincial, en la Plaza Mayor, de nueve á once de la noche.

1.º Juventud excursionista (pasodoble), H. Goyencoria.

2.º El bateo (gavota), F. Chueca.

3.º Los cadetes de la reina (fragmentos), P. Luna.

4.º El encanto de un vals (suite de valse de la opereta), O. Strauss.

5.º Lo prometido (pasodoble), Tormento Ibáñez.

La Federación obrera salmantina celebrará congreso extraordinario el día 5 del próximo mes de agosto, con el fin de tratar de la expansión del compañero señor Pereznebro.

## CALDAS DE OVIEDO

Agua natural nitrogenada, bicarbonatada y radiactiva, de crédito positivo y reconocida eficacia en las enfermedades reumáticas, catarrales, del aparato respiratorio y otras.

Caudal abundantisimo; temperatura 43º c.; estufas é inhalaciones directas del manantial; y completas instalaciones balneoterápicas y de hospedaje; todo en condiciones inmejorables.

Temporada oficial: 1.º de Junio á 30 de Septiembre. Médico-director, D. Enrique Doz.

La Guía del bañista, gratis, en la administración del establecimiento y en Oviedo, Magdalena, 2. 20—a—17

Invernía.—Se lesitan en caros 6 platos independientes para 30 v. cas. Otro cercado para 14 platos separadas.

En Salamanca dirigirse á don Laureano Sánchez, Plaza de Episcupal, 9. 50—7

Amo de cría. Se necesita para c. sa de los padres. Infórmanse Venacruz 1, 9, 26.

Se vende ó se arrienda en término de Sa hugo, un coto de tierra denominada Bardalón de 25 hectáreas (25 fanegas), con muy buenos pastos. Para tratar, doña Julia He man dez Rita 56 Salamanca. 20—a—9

Casas: En distintos sitios de esta Capital se venden varias de diferentes precios desde 1.000 á 25.000 pesetas. Informará don Manuel Nieto, Abogado Procurador, calle de Zamora número 69. 80—a—13

Buen negocio.—Por tener que ausentarse á temporadas, se traspasa la antigua y acreditadísima fundición de hierro y construcción de máquinas de Moullet. Para precios y condiciones, tratar con su dueño Manuel Maculet, Perales del Puerto, (Cáceres). 30—a—15

Se vende coche de tres ruedas forma charret, cuatro asientos con toldilla y guarnición. Informar en Tavera, 12. 5—a—2

Venta.—Se vende la casa señalada con el número 18 de la calle de Varillas. Para informes Latira, 7. 15—14

Desde el día 15 de Junio se hallan abiertos al público los BAÑOS DE CORCONTE (Baino sa Santander). Magníficas hab taciones, emba lado trate; para informes, dirigirse al establecimiento.

Las maravillosas AGUAS DE CORCONTE sen las mejores y no tienen rival para combatir el artrismo, cólice s reftiricos, y todas las enfermedades de la vejiga 30—0

Se necesita ama de cría, para criar en u casa ó en la de os padres Informes Juan Vicente, paseo de la Gloria 6.

Venta de casa.—Se vende la señalada con el número 8, de la calle de Bordadores Informarán los señores Madruga y Olivera, Plaza del Mercado, 46 15—15

Molino. Se necesita molinero para un molino que está en construcción, siendo preciso deporte á guita capital. Se garantiza buen jornal. Informes Gregorio HERRERO, Carpio (Valencia). 8—8

Traspaso.—Se ha en buenas condiciones el parador del Rincón. Para informes, en el mismo.

Se traspasa el acreditado resaurant del «Bombas», Cerrillo, 12. Tiene horno. En el mismo informarán. 15—12

### Francisco Peix.

Carretera de Ledesma, núms. 10 y 12 Salamanca.  
Almacén de maderas, carbonos minerales y brezo y materiales de construcción.

### El «606»

o inyecta el médico especialista en enfermedades venéreas

### DON RAMON ACEDO

con veinticinco años de prácticas y profesor de Hospital de San Juan de Dios, de Madrid. Jasta, 7, y Pan y Carbón, 1, Salamanca. Horas de consulta: de nueve á once de la mañana y de cuatro á nueve de la noche.

### Clinica especial de enfermedades de la vista

Roberto Camazón (oculista), excedente de don Cayo Alvarado, Espoz y Kaza, 3, Salamanca. Horas de consulta: Mañanas de nueve á una; tarde, de tres á cinco.

### Doctor Muñoz-Crea

Ex-interno de la Facultad de Medicina. Especialista en enfermedades de las vías urinarias y de la piel. CALLE DE SAN PABLO, 8. PRINCIPAL. Consulta de once á uno de la mañana y de siete á nueve de la noche.

### Abogados del Estado

Preparación para las próximas oposiciones á esta especialidad y á las de oficiales de Hacienda, Fomento y Gobernación bajo la dirección de los abogados del Estado don Enrique Casas y don Pedro Redondo.

Para informes, dirigirse al Hotel Pasaje 6 del Comercio.

### MONTERO

### MONTERO, MONTERO

Reconoce TODO EL MUNDO ser la casa que vendió más barato

Novedades, tejidos y confecciones  
Y la que siempre tienen grandes saldos.  
para favorecer positivamente los intereses de los compradores

### Hipólito Montero

LONJA, 13 Y 15

Corsés rectos fantasía, PESETAS 175.

### IGNACIO VEIGA

Primera casa en carbonos minerales y extraccas y brezo.  
Almacén de vinos de uva, venta de barinas, y pimientos.  
Teléfonos, 143 y 98. Zamora, 27

### SIEMPRE LEJIA

### SALUS

## Un consejo á las señoras

- Si desea usted comprar un corsé moderno **La casa NIÑO**
- Si desea usted encargar un corsé á medida **La casa NIÑO**
- Si desea usted comprar géneros para hacer un corsé **La casa NIÑO**
- La más competente, la más surtida, la más recomendable en corsés **La casa NIÑO**

Plaza Mayor, 46 - Tienda y principal. i. v. s. 12—1

### Theobromina Fosfatada «Luque»

La mejor harina alimenticia para madres, niños, nodrizas ancianas y personas débiles. No tiene rival posible, como lo acreditan numerosos certificados de médicos y de personas que la han experimentado.

La Theobromina Fosfatada Luque por las propiedades de nutrición que posee, es el mejor y más racional de todos sus similares, pues á su grato paladar y olor, se le unen las propiedades tónicas del cacao y las reparadoras del sistema débil y nervioso del fosfato de cal, evitando con su empleo el esrafalismo, la tuberculosis y todos los padecimientos que se derivan de una alimentación deficiente.

De venta en todas las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

PRECIO DEL BOTE, 1,50 PESETAS

Al por mayor: Sociedad Anónima «Específico Luque»,

JEREZ DE LA FRONTERA

15 m. 5—2

## El sello instantáneo YER

Cura en cinco minutos el dolor de cabeza

- EL SELLO YER cura Jaquecas.
- EL SELLO YER cura Cólicas.
- EL SELLO YER cura dolores reumáticos.
- EL SELLO YER cura Dolor de Muelas.
- EL SELLO YER cura la Gripe.
- EL SELLO YER cura la Gota.
- EL SELLO YER cura Dolor de Oídos.
- EL SELLO YER cura Dolores Nerviosos.

Caja con un sólo sello, UN REAL.

Caja con doce SELLOS, pesetas 2,50.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

### El Adelanto

Redacción y talleres:  
Ramos del Marzano, número 12.  
Teléfono, 67.

Administración:  
Rúa, núm. 25 (librería de Núñez)  
Teléfono, 27.

## PLANCHADO ALEMAN

PARA CUELLOS Y PUÑOS  
— PRIMERA CASA EN ESPAÑA —

Precios: Lavado y planchado. . . . . 0,10 cuello.  
 . . . . . 0,10 par puños.

No se admiten menos de cuatro piezas, considerándose el par de puños como una sola pieza.

REPRESENTANTE EXCLUSIVO PARA SALAMANCA Y SU PROVINCIA

### JOSE MARIA VIÑUELA

### Camisería Inglesa. -- Plaza Mayor, 44

DEPOSITO DE CUELLOS Y PUÑOS 15—a—7

## ALCEDA Y ONTANEDA (Santander).

Aguas cloruradas-Sulfhidrico-Azoadas

Para la enfermedad es de la piel insustentible.

Españolistas para los estomas nasales, bronquiales y pulmonares; pues no hay otras que desprendan tan oportunamente asociados sul hidro y guarnición.

Los inhalaciones de los gases y vapores de estas aguas son de reconocida eficacia. Cuando el catarro es húmedo y acompañado de espasmodismos, el éxito es seguro.

Médicos directores: Del Balneario de Alceda, don Manuel Manzanague; del Balneario de Ontaneda, don José Folla.

Pida su guía al Administrador, Gran Hotel de Ontaneda, desde 8,50 pesetas. 30 24

# Información telegráfica.

(De nuestro redactor corresponsal en Madrid señor Rivera.)

## Madrid \* Provincias \* Extranjero.

### LA GUERRA EUROPEA

## LAS OPERACIONES EN POLONIA

Los italianos realizan progresos importantes.

Conferencias de las 5 y 6 m. Madrid 29.

### El comunicado francés.

La jornada de ayer.—Sin novedad.

El comunicado oficial francés de anoche dice así:

«En el curso de la jornada no ha habido nada importante que señalar en el frente desde el Mar del Norte hasta Borne.

En Alsacia ocupamos dos blocaus enemigos, al Este de Lingkonff y Sehratzmanmele.»

### El comunicado italiano.

Los italianos consiguen importantes progresos.

Comunican de Roma oficialmente que en Carnia los austriacos, aprovechando la niebla, intentaron un ataque en Caccialore y monte Chovenis, siendo rechazados.

Los alpinos atacaron las trincheras austriacas de Palpicolo, conquistando la mayor parte de ellas y desalojando a los austriacos.

En Monte Carso, al lado de las importantes posiciones conquistadas ayer, continuaron los italianos realizando progresos.

En el centro tomaron varias trincheras muy bien defendidas.

Se ha confirmado que han sido hechos prisioneros 102 oficiales austriacos con muchos soldados y buen número de cañones, ametralladoras y un abundante material de guerra.

En el resto del frente la situación sigue igual.

### Informes ingleses.

Una nueva batalla al Norte de Souchez.—El ataque alemán contra las líneas francesas. La lucha en Polonia.—La ofensiva alemana es contenida por los rusos.

Dicen de Londres que ha lugar una nueva batalla al Norte de Souchez.

El enemigo atacó varias veces, acercándose en ciertos momentos a las líneas británicas, pero después de una lucha muy violenta fué rechazado con grandes pérdidas.

Los alemanes dejaron abandonados cerca de las trincheras centenares de cadáveres.

Las tropas británicas se mantuvieron en sus posiciones, conservando los reducidos y trincheras.

El ataque de los alemanes contra la línea francesa ha fracasado.

En el Argona sigue la gran batalla.

Los franceses han conseguido varios éxitos muy señalados.

En el teatro Oriental la lucha alcanza proporciones gigantescas, desde el golfo de Riga hasta la frontera de Besarabia.

Pero Varsovia, con todas sus fortificaciones, se sostiene aún.

Los progresos del enemigo son muy lentos a pesar del formidable aparato desplegado.

El último parte oficial ruso dice que el movimiento envolvente iniciado por el general von Bulow, en las provincias Bálticas, ha fracasado.

La resistencia de los rusos ha hecho que sea contenida la ofensiva alemana en dicha región.

Desde hace varios días, los alemanes del ejército de von Bulow continúan en las mismas posiciones sin hacer nuevos progresos.

Al Suroeste de Postulk el enemigo ha sido rechazado al otro lado del Pisa.

A lo largo del Narew los rusos luchan heroicamente.

Los alemanes se han visto obligados a suspender su avance para rechazar los formidables contraata-

ques rusos en la región de Ogan, donde la lucha es muy violenta.

El enemigo ha recibido refuerzos y acumula enormes efectivos en Sierok, al Suroeste del Narew.

Los rusos han atacado a los alemanes en ambas orillas del río, obligando a los destacamentos avanzados a que se retiraran precipitadamente para no ser copados.

En la izquierda del Vístula los rusos atacaron a la bayoneta.

Resultaron infructuosos los esfuerzos hechos por el adversario para aproximarse a las líneas rusas de Nadorzin y Tèaskono.

Al Sur de Polonia el ejército del archiduque Fernando y las tropas de Mackensen continúan en las mismas posiciones sin poder avanzar.

Los alemanes y austriacos hacen grandes esfuerzos para apoderarse de la línea Lublin-Cholm, sin éxito.

Los soldados rusos defienden sus posiciones con admirable tenacidad.»

### El gobierno inglés.

#### Nuevo consejo de ministros.

Los ministros ingleses se han reunido nuevamente en Consejo, en el palacio de Buckingham, bajo la presidencia de Asquith y con asistencia del primer ministro del Canadá.

Los ministros se ocuparon de la marcha de la campaña, tomando algunos acuerdos acerca de la fabricación de municiones, alistamiento de voluntarios y envío de refuerzos al ejército expedicionario.

### Aeroplano destruido.

#### Tripulantes carbonizados

Dicen de París que en el aeródromo de Isy les Moulineux, un aeroplano que iba a aterrizar, se incendió cuando estaba a unos 3.000 metros de altura.

El aparato quedó reducido a cenizas.

Los dos oficiales que tripulaban el aeroplano murieron carbonizados.

### Marconi en París.

#### Con una misión secreta.

Ha llegado a París el famoso inventor Marconi, que es teniente de ingenieros del ejército italiano.

Asegúrase que Marconi lleva a París una misión secreta de gran importancia que le ha sido confiada por su Gobierno.

El ilustre inventor confirmó que Noruega está construyendo una estación de telegrafía sin hilos, ignora con que fin.

### Buques torpedeados.

#### Tripulaciones salvadas.

Dicen de Londres que el vapor Noruego «Abil» ha desembarcado las tripulaciones del buque y de la misma nacionalidad «Emma» y de las goletas danesas «Maril», «Nephtun» y «Lenz», hundidos en el mar del Norte por los submarinos alemanes.

### El Papa y el emperador Francisco José.

#### Una abstención extraña.

El emperador Francisco José, que tiene la costumbre de felicitar todos los años al Santo Padre en el día de su fiesta onomástica, con gran respeto y afecto se ha abstenido de hacerlo este año.

En el Vaticano ha causado la abstención del emperador de Austria-Hungría una gran extrañeza.

El silencio del soberano de la monarquía Austro-Húngara se comenta en el Vaticano de un modo no muy favorable.

### Inglaterra y los Estados Unidos.

#### Una nota.

Hoy habrá sido entregada por el embajador en Washington la con-

testación de Inglaterra a la nota de los Estados Unidos protestando del bloqueo del imperio alemán y de la forma como los aliados reprimen el contrabando.

La nota inglesa está redactada en términos muy amistosos y cordiales.

### En la Cámara de los Comunes.

#### Un debate.

En la Cámara de los Comunes se ha planteado un debate con motivo de pretender el Gobierno que se acuerde un descanso de seis semanas, como periodo de vacaciones veraniegas.

Algunos miembros de la Cámara se oponen a la concesión de las vacaciones.

### Los Estados Unidos y Alemania.

#### Un arreglo.

Según las últimas noticias, el Gobierno de Berlín y el gabinete de Washington han llegado a un acuerdo sobre el hundimiento del trasatlántico «Orduña», de la marina mercante yanqui.

Como no ha habido desgracias personales, la casa armadora recibirá una indemnización en metálico por la pérdida del buque y el negocio quedará arreglado satisfactoriamente.

### Un velero griego apresado por los aliados.

#### Detención de cinco oficiales turcos.

Dicen de Roma que los buques aliados han apresado un velero griego cerca del cabo Matapán.

El buque capturado llevaba cinco oficiales turcos que iban a Cirenaica y Tripolitania con objeto de sublevar a los indígenas.

Uno de los oficiales llevaba una carta del Sultán, escrita de su puño y letra, para el jefe religioso de los musulmanes de Cirenaica.

En el barco había varias cajas de armas y municiones con destino a los rebeldes.

### Explosión en un hangar.

#### Tres muertos y nueve heridos.

Dicen de Londres que ha ocurrido una explosión en el hangar para dirigibles situado en Worwood Scrubs.

Resultaron tres muertos y nueve heridos.

### La ofensiva italiana.

#### Una nota de la agencia Stephani.

La agencia Stephani publica una nota diciendo que la nueva y enérgica ofensiva de los italianos en la línea del Isonzo y llanuras de Carso, constituye un motivo de orgullo para el pueblo italiano.

Bien puede Italia, añade la nota de la agencia, estar satisfecha de su valiente ejército.

El éxito alcanzado en todos los combates librados hasta ahora, confirma las brillantes cualidades de los heroicos soldados italianos y la superioridad de la artillería, cuyos cañones gruesos han dado excelentes resultados.

Los testimonios de los mismos prisioneros austriacos comprueban estas afirmaciones.

Según declaraciones unánimes de los soldados austriacos que han caído en poder de los italianos, los certeros disparos de las baterías han destruido las trincheras y fortificaciones más sólidas y han diezmado a las tropas austriacas, cuyos núcleos se desmoralizaban y continuaban en sus puestos solamente porque a ello les obligaban los oficiales violentamente, por medio de castigos muy severos.

El fuego de las piezas de campaña es también extraordinariamente mortífero.

Un oficial húngaro que han cogido prisionero, ha manifestado que la admirable organización del ejército italiano le ha causado gran extrañeza y que nunca creyó que los italianos tuvieran una artillería tan excelente y abundante.

Las ametralladoras de último modelo son perfectas y acabadas.

La artillería de campaña produce casi tan rápidos efectos como las ametralladoras, sembrando el suelo de las posiciones enemigas de cadáveres.

Toda la nota está encaminada a ensalzar las cualidades del ejército italiano y los medios de guerra de que dispone.

Habla después de los éxitos obtenidos en los últimos combates, cuyos resultados son ya conocidos.

Y termina diciendo que los heridos y enfermos dan muestras de un gran estoicismo y que las tropas están animadas por un profundo entusiasmo patriótico.

RIVERA

Conferencia de las 7 mañana. Madrid 29.

## Noticias del día

MADRID

### Con motivo de una queja.

Con motivo de la queja que al Gobierno han elevado los oficiales del cuerpo de Correos que han prestado servicio en filas, y que ahora se encuentran con las plazas que dejaron cubiertas, esta madrugada se ha facilitado a la prensa una nota oficiosa diciendo que los licenciados del Ejército que han solicitado la vuelta al servicio activo de Correos, se les irán concediendo las vacantes que ocurran, por no haber otro medio reglamentario de poder ingresar.

VALENCIA

### Banquete al «Gallo».—El estado de Belmonte.

En el Club «Gallinero», de Valencia, fué obsequiado anoche con un banquete por varios de sus amigos y admiradores, el gran torero Rafael Gómez, «El Gallo».

Asistieron unos 80 comensales.

—Los médicos curaron ayer a Belmonte, encontrándole mejor, en general, y viendo que también habían mejorado las lesiones de la frente.

ALGECIRAS

### Noticia desmentida.

De Gibraltar telegrafían desmintiendo que se prohibiera la entrada, como se ha dicho, en aquella población, al padre Villaplana que había marchado allí.

PONTEVEDRA

### Llega el Nuncio.

A Pontevedra llegó ayer el Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragonessi.

Fué recibido por las autoridades, tributándosele honores.

En la iglesia de Santa María se cantó un «Te Deum».

Monseñor Ragonessi permanecerá dos días en Pontevedra, hospedándose en el palacio de los Marqueses de Riestra.

OVIEDO

### La infante Isabel.

De Oviedo participan que de paso para Covadonga, pasó ayer, por aquella capital, la infanta doña Isabel de Borbón.

CACERES

### El crimen de Malladas.—Cinco detenidos.

Telegramas que se reciben de Cáceres dan cuenta de que en Moraleja, la guardia civil ha detenido a cinco sujetos.

Según parece, estos cinco individuos son los autores del robo y asesinato de siete personas en Malladas, crimen espantoso del que ya tienen noticia los lectores de EL ADELANTO.

VALLADOLID

### Una fábrica ardiendo.—Grandes pérdidas.—Asociación de viudas.—El general Silvertre. Un banquete.

A las dos de esta madrugada se ha originado un violentísimo incendio en la fábrica de condonería del paseo del Carmelita, propiedad de don Eladio Delgado Lora y compañía.

El edificio, los enseres y la maquinaria, han quedado reducido a cenizas.

Las casas inmediatas tuvieron que ser desalojadas en previsión de que pudiera alcanzarse el fuego.

Se luchaba con la falta de agua para extinguir el incendio.

El vecindario auxilió eficazmente a los bomberos.

Las pérdidas sufridas son enormes.

No han ocurrido, por fortuna, desgracias personales.

—En el templo de las Carmelitas se han reunido en Junta general las señoras viudas que componen la Asociación de viudas.

Las reunidas acordaron nombrar presidenta honoraria a la infanta doña Isabel, a la que han dedicado un artístico pergamino, en el que aparece el nombramiento.

—El general Fernández Silvertre, ha sido obsequiado con un banquete por sus compañeros del arma de Caballería.

Fué muy felicitado por su nombramiento de ayudante del Rey.

El general Silvertre estuvo después en la Capitanía general, y más tarde los compañeros de la misma promoción que el general le obsequiaron con un lunch en la Rubia.

SANTANDER

### La Reina y los Infantes.—Alfau. Más viajeros.

Comunican de Santander que ayer mañana la Reina y los Infantes estuvieron en la playa del Sardinero.

Por la tarde jugaron al polo, en el Palacio de la Magdalena, con don Carlos y doña Luisa.

—Ayer llegó el capitán general, señor Alfau, quien permanecerá en Santander el tiempo que los Reyes estén en la hermosa capital cantábrica.

El próximo domingo llegarán el Subsecretario de Gobernación, señor Quejana, y el Director general de Obras públicas.

AVILA

### Un ciclón.—Destrozos.—Heridos

Telegrafían de Avila diciendo que

ayer tarde se desencadenó en aquella capital un formidable ciclón.

Una densa nube de polvo obscureció la población, mientras el fortísimo viento destrozaba el arbolado, puertas, ventanas, farolas, chimeneas, etc., estrellándolos contra las fachadas de las casas, y causándose, por lo tanto, grandes destrozos.

Algunas personas resultaron levemente heridas.

CORUÑA

### El infante don Fernando.

Ayer, antes de marchar de Coruña el infante don Fernando, gratificó espléndidamente a los guardias de servicio en la estación.

Coruña ha causado en el infante tan excelente impresión, que prometió volver.

SEVILLA

### Pidiendo una destitución.

Comunican de Sevilla que ayer, en el pueblo de Corín del Río, un grupo de unas 500 mujeres y chiquillos se presentó ante el Ayuntamiento, y después ante la comandancia de Marina, pidiendo la destitución del contraalmirante.

Los manifestantes apedrearon el edificio y tuvo que intervenir la Guardia civil para disolver el grupo.

RIVERA

## Pomada antiherpética CERIO

Remedio infalible contra toda clase de erupciones de la piel. Su uso prolongado acaba con los más rebeldes acné, prurigos, impétigos, eccemas, eritemas y herpes, que da origen a repugnantes enfermedades. Muestra gratuita a los señores médicos que lo soliciten. De venta en todas las farmacias. Depósito central: en la de su autor, Doctor Riesco, número 60, Salamanca.

## Imprenta y librería de Nuñez

Ramos del Marano, 42 y Rúa, 25

Salamanca

Comprando una postal de 0,10 céntimos, puede tener una fortuna remitiendo \* \* do su nombre y dirección al \* \*  
**500.000**  
Agente General de  
**BANCO FRANCÉS DE CREDITO Port Bou (Gerona)**

### GRANDES ALMACENES AL POR MAYOR Y MENOR

DE

## Pérez y Paradinas

Plaza del Mercado, 38 - Salamanca

Fabricantes de tejidos y albañiles en Barcelona, Madrid, Córdoba y Salamanca.

### Por reforma del local: Gran rebaja de precios.

Con el fin de engrandecer la sección de venta al detall, ofrecemos en LIQUIDACION todos los artículos de la temporada, de verano a precios sumamente económicos.

## El Angel de la Guarda

(COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA

### Incorporado al Instituto General y Técnico

Calle de San Pablo, número 78 - Salamanca.

Este centro ha alcanzado en los últimos exámenes de fin de curso un nuevo éxito, pues de 161 exámenes se han obtenido cinco matriculados 30 s. sobresalientes, 74

notables y 52 aprobados. En el curso próximo los alumnos serán colegiados y libres pudiendo los profesores del mismo formar parte de los tribunales de exámenes con Voz y Voto, por ser su profesorado Doctores y Licenciados en Ciencias y Letras.

La vigilancia es estricta no saliendo los alumnos del Colegio más que los jueves y domingos, acompañados de sus inspectores, procurando evitar compañías que pudieran serles perjudiciales y asegurando la tranquilidad de los padres o tutores. h. 30 S.

Pidanse detalles y reglamentos al director, don Angel Benito Paradinas.



## Librería de Calón

### ¡Gran exposición de plumas estilográficas!

Sólo por unos días. Marca DIAMOND POID Todas las plumas expuestas se venden a DIEZ pesetas. (Estas valen de QUINCE a CINCUENTA pesetas)

Pluma de oro garantizada de 14 kilates.

## Librería de Calón

Carnes y ganados

No obstante las grandes remesas de ganado que, según dice el Gobierno, llegan de Galicia, los precios del vacuno mayor continúan subiendo en el mercado madrileño y los cebones escasean bastante; las terneras acusan alza las castellanas, baja las montañesas y asturianas y no han variado las demás procedencias; los corderos también han subido y los lechales se mantienen sin alteración.

La Unión cotiza: toros, á 82 reales arroba canal; vacas y cebones, á 84 y 85; ganado mediano, á 72; corderos lana, á 1 85 pesetas kilo canal; ídem raponas, á 1,60. Los Abastecedores: toros, á 82 reales arroba; vacas, á 86; corderos lana, á 2 pesetas kilo; ídem raponas, de 1,70 á 1,75. La Radical: toros, á 83 reales arroba; vacas, á 85; corderos lana, de 1,90 á 1 pesetas kilo; ídem raponas, de 1,60 á 1,69.

Precio general de laneros: corderos lana para matadero, á 2 pesetas kilo canal; ídem raponas ídem, á 1,75; ovejas para fuera, á 1,65.

Terneros: castillanos, á 100, 110 y 116 reales arroba; asturianas y montañesas, á 85, 90 y 95; de la tierra, á 80, 85 y 90; gallegas, á 75, 80 y 85.

Lechales, á 8'50 reales kilos. En Barcelona no acusan variación sensible los precios del ganado vacuno mayor y menor y laneros y los cerdos, cuya matanza se ha reanudado, según anunciábamos la semana anterior, acusan alza de 10 á 15 céntimos kilo.

Se cotizan: bueyes del país, á 1 80 pesetas kilo canal; ídem gallegos á 1 75; vacas del país y gallegas, á 1 80; terneras del país, á 2 10; ídem gallegas, á 2.

Los precios de los laneros han sido: corderos, á 2 08 pesetas kilo canal; corderos lana, á 2, ídem pelados, á 1 85;

corderas ídem, á 2; ídem lana, á 2,20. Cerdos blancos del país, á 2,05 pesetas kilo canal; valencianos, á 2,10; extremeños, á 1,93.

En Sevilla se mantienen firmes los precios para todas las clases de ganado, cotizándose: toros, de 1 65 á 1 70 pesetas kilo; erales, de 1 75 á 1 85; añejos, de 1,80 á 1 85; novillos, de 1,75 á 1 80; bueyes, á 1 50; vacas, de 1,50 á 1 60; ídem paridas, de 1 60 á 1 70; uteras y erales, de 1 70 á 1 75; terneras, de 1 85 á 1 95; borreños, de 1 60 á 1 75; ovejas, de 1,45 á 1 50.

En Zaragoza se mantienen los precios de los ganados al mismo nivel de la semana anterior, y en Alcañiz se vende la carne de certero á 2 50 pesetas kilo y á 2 25 la de cordero.

El precio del trigo

En la semana última se cotizó el trigo á los siguientes precios, en los mercados reguladores:

Córdoba y Sevilla, 67 reales la fanega; Arévalo y Barcelona, 60; Badajoz, Salamanca y Zamora, 59; Burgos, Medina del Campo, Medina de Rioseco, Palencia y Valladolid, 58.

Baja con relación á la semana anterior, 0,05 pesetas.

La asamblea de maestros

Ayer, á las nueve y media de la mañana, continuó en el coliseo de Lavapiés la asamblea de maestros que celebraba su tercera sesión.

Se acordó que el ingreso en el Magisterio sea por oposición y el ascenso por antigüedad, reservando un 25 por 100 de las vacantes para los maestros

que, previa oposición, demuestren sus méritos, y que se coloquen los interinos que tienen derecho á escuelas en propiedad, incluyendo los que en aquella época no habían hecho depósito para el título.

El director de la Escuela Normal Central de Maestros, señor Cembrana España, asistió á la asamblea, y puso á disposición de los asambleístas el salón de actos de la Normal, siendo muy aplaudido.

La asamblea en pleno visitó al ministro y al director general para invitarles á la sesión de clausura; pero ambos se excusaron por sus ocupaciones, si bien estuvieron atentísimos con los asambleístas, á quienes prometieron estudiar con cariño sus conclusiones. Es probable, no obstante, que asista el señor Bullón.

Por la tarde se discutió extensamente la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio, acordándose pedir la supresión de este centro docente.

Quejas del vecindario.

EL ADELANTO de pasados días se ocupa de la construcción de casas baratas, invitando á muchos ricos propietarios á su edificación y construcción de forma que su alquiler sea moderado.

Dice también que no es culpa de las autoridades, ni estas pueden hacer nada en este asunto, lo cual sería discutible.

En primer lugar, hay muchos terrenos y solares disponibles dentro de la población y en sitios muy céntricos que presentan un aspecto deplorable y hasta perjudicial á la salud, porque esos solares sirven para focos de inmundicias, y tan sólo con recargar á sus dueños una fuerte cantidad mientras estuvieran sin edificar, pronto se conseguiría que se dedicasen á hacer casas baratas, ese recargo ó ingreso podría destinarse á

la compra de maquinaria de desinfección y limpieza, que buena falta hace en esta capital, que es la más atrasada de las de su categoría.

En segundo lugar, se está viendo revoacar y reedificar fachadas fuera de línea, y otras construcciones que de ningún modo debieran permitirse, si esta población ha de llegar á urbanizarse prontamente.

Para muestra véanse los solares que hay entre la calle del Sol, plaza de San Boal y Padilleros; y en las calles del Palomo y del Aire, muy cerca de donde dentro de poco tiempo estará construido el gran edificio de Correos y Telégrafos, y otros sitios céntricos donde en manera alguna debieran permitirse reedificaciones y construcciones caprichosas.—Un vecino.

Los exploradores salmantinos.

A los donativos recibidos con motivo del festival celebrado en la plaza de toros el 11 del actual, y de los cuales hemos dado cuenta, hay que agregar otro de seis pesetas de las señoritas doña Manuela y doña María Martín González, á las que, como á las demás donantes, dan las gracias, por nuestro conducto, los simpáticos exploradores.

Del "Boletín Oficial."

El Boletín Oficial de ayer publica lo siguiente:

Circular de este Gobierno civil sobre concesión de pertenencias de minas. Idem de la Comisión provincial sobre canchales públicos.

Real orden del Ministerio de Hacienda

sobre formación y conservación de los registros fiscales de edificios y solares.

Circular de la Dirección general de Obras públicas sobre subasta de reparación de carreteras.

Resumen de las operaciones de contabilidad del Ayuntamiento de Salamanca durante el primer semestre del año actual.

Requisitorias y emplazamientos judiciales y anuncios de varios Ayuntamientos.

VIDA RELIGIOSA

Capilla de la Vera-Cruz.

La asociación de señoras celebra su función mensual á Nuestra Señora de los Dolores, mañana, día 31, último viernes de mes.

A las ocho de la mañana misa de comunión para las asociadas y en especial para el coro noveno, aplicándose por el alma de la fallecida doña Josefa Pérez Garnacho, de Calzada.

Por la tarde, á las seis, expuesto Su Divina Majestad, se rezará el rosario y plática por un sacerdote de la Unión Apostólica y reserva.

En San Francisco.

Jubileo de la Porciúncula. El día 1.º de Agosto, á las doce de la mañana, dará principio á ganarse el Jubileo de indulgencias plenarias. Saldrá la procesión á esta hora de la Venerable Orden Terceira de San Francisco recorriendo el Campo de San Francisco de esta ciudad, existiendo la comunidad cauchira, 1.ª terciaria de ambos sexos y demás fieles que lo deseen.

Es esta la primera indulgencia que se empieza á ganar, pudiéndose lucrar todos cuantos deseen hasta las doce de la

noche del día 2, para los vivos y difuntos.

A las cinco y media de la tarde del día 1.º, expuesto Su Divina Majestad, ocupará la cátedra el reverendo padre fray Pedro Bautista de Villarín, cauchiro, misionero apostólico y predicador de Su Majestad el Rey de España, y hecho la reserva y dada la bendición se cantará una salve solemne por el coro de terciarias.

El día 2, á las seis y media de la mañana, misa de comunión general para los terciarios, cantando motetes el coro de terciarias.

Ejercicios espirituales.

Los han de practicar las señoras maestras de instrucción primaria en el colegio de las reverendas madres esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Rollo), desde el día 31 de Julio hasta el día 6 de Agosto.

Soi muchos las señoras maestras que ya se han inscrito con el fin de asistir á estos santos ejercicios, á cargo de los reverendos padres Jesuitas de esta residencia.

Nombramientos eclesiásticos.

Ha sido nombrado teniente párroco de Macotera, don Valentín González Gómez; ecónomo de Paradinas, don Manuel Cuesta, y coadjutor de Cahizal, don Isidro Barriga Barbéro.

Les felicitamos.

El Adelanto tiene como MINIMUM un abono diario telegráfico de media hora.

CAJA DE AHORROS HIPOTECARIA Admite las posiciones y coloca capitales (grandes y pequeños) de primeras hipotecas, constituida precisamente con el nombre de los imponentes que las solicitan, y siempre sobre fincas recién construídas (la mejor garantía). Cuenta de toda clase de impuestos, contribuciones y arrendamientos (Ley 31 Junio de 1911). Los de provincia: por 20% los de Madrid: por 30%. Prospectos á CARMEN, NUMERO 33.—MADRID.

La Unión y el Fénix Español. Compañía de seguros reunidos. Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado. 49 años de existencia. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Subdirector en Salamanca: Don Andrés Pérez Cardenal. PLAZA DE LA LIBERTAD

El jarabe reconstituyente P. Catafá á base de fósforo, Cal y Hierro -- Es mucho mejor que la Emulsión. El Hierro tonifica, el Fósforo vitaliza y la Cal fortalece los huesos. Cuando estos elementos decaen en el organismo, el viejo, el joven y el niño tienen en peligro su vida. Nuestro Jarabe lleva el hierro más asimilable que existe hoy en la terapéutica. El fósforo dosificado miligramáticamente en cada cucharada. Y la cal completamente soluble. Nuestro Jarabe conviene á los enclenques, encanijados, raquíticos y escrofulosos. Depósitos: Centro Farmacéutico Salmantino, Dr. Gaspar Escudero, Dr. Juan José Villalobos, Salamanca y en todas las Farmacias.

ANISOSA Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sodio purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja 10,50 pesetas. SOLUCION BENEDICTO de glicina y fosfato del cal con CROKOSOL. Tuberculosis, catarras crónicos bronquitis y debilidad general. -- Frasco, 2,50 pesetas en DEPOSITO Doctor Benedicto, San Bernardo, 11, Madrid. Venta: Principales farmacias de España.

Horario y servicio de trenes. Línea de Medina del Campo. Correo número 1. -- Sale á las 22,15. Llega á Medina á las 1,08. Mixto número 4. -- -- 14,30 -- -- 17,05. Mixto número 14. -- -- 9,44 -- -- 12,38. Mixto núm. 20. -- -- 5,35 -- -- 8,46. (1) Circula los miércoles, y domingos. Línea de Salamanca á la Frontera de Portugal. Correo número 1. -- Sale á las 5,29. Correo número 2. -- Llega á las 21,42. Mixto número 5. -- -- 20,50. Mixto número 6. -- -- 9,30. Mixto número 11. -- -- 15,35. Línea del Oeste. PARA PLASENCIA Salida: Correo número 101, á las 5,10 -- Mercancías 111, á las 16,57. PARA ASTORGA Salida: Correo número 102, á las 22,21. -- Mercancías 112, á las 10,15. PARA ZAMORA Mercancías 132, á las 6,00 (los martes). Línea de Peñaranda. Correo número 1. -- Salida de Peñaranda á las 8,10. Llegada á Salamanca, á las 9,30. Correo número 6. -- Salida de Salamanca, á las 17. Llegada á Peñaranda, á las 18,18. Además los jueves de todo el año circulará un mixto, que saldrá de Salamanca á las 10,45 para llegar á Peñaranda á las 12. El regreso se hará saliendo de esta ciudad á las 18,45 y llegando á nuestro capital á las 20.

La Universal. Agua vegetal higiénica, la más perfecta de todas las preparaciones similares para comunicar á los cabellos blancos ó sanos un color castaño ó negro tan hermoso y natural como se tuvo á los quince años. Limpia la caspa, vigoriza las raíces del cabello, le comunica brillo y perfume, promoviendo su crecimiento. De venta en Salamanca: Droguería de Ignacio Santiago Fuentes, Juan José Villalobos, Toro, 32; y Gaspar Escudero Alvarez, Mercado, 9. 15-a-1

Moreno y C.ª (S. en C.) Ingenieros. Casa central Carrera de San Jerónimo, número 44, Madrid. Sucursal Albuera, número 2, Sevilla. Los motores á gas pobre NATIONAL son la fuerza motriz más económica conocida, por su consumo reducidísimo de carbón, por su entretimiento casi nulo, por su gran sencillez en el funcionamiento y por su larga vida. La fábrica NATIONAL es la más grande del mundo dedicada á la construcción de motores de gas. MAS DE 30.000 CONSTRUIDOS Se necesitan buenos agentes ó representantes.

QUINO -- ARSENOLO -- "CARNO" Específico para el tratamiento de toda clase de fiebres, incluso infecciosas y en especial el paludismo por crónico que sea en todas sus formas y Caguezia, Palúdica, en cuya curación triunfa con asombrosos resultados por los innumerables casos observados. DR. "CARNO" Químico - Farmacéutico - Rue Bonafil X 3 (Lyón) - Único y exclusivo depositario en España Farmacia y droguería: G. Escudero Alvarez Mercado, número 9 -- Salamanca.

FUNERARIA de Manuel Rodríguez. Corriño, 28. (La más antigua de Salamanca) Esta casa ha abierto un nuevo servicio de pompas fúnebres con todos los adelantos modernos, encargándose al efecto de todo lo concerniente al ramo, como sigue: Hacer diligencias para el interior y exterior de la población; féretros de todas clases á precios sumamente económicos; andas imperiales; carrozas de luto y gloria, estilo Luis XVI, con dos y cuatro caballos; camiones para poner la capilla ardiente; cera para funerales y conducciónes, de las mejores fábricas de España. También tenemos féretros de madera, tapizados, con tubo metálico, doble tapa y cierre hermético (que sirven para embalsamamientos), coronas de pluma y porcelana, pensamientos y cintas de todas clases. Todo á precios módicos, desde lo más modesto á lo más suntuoso. Los servicios de esta antigua funeraria se recomiendan por la seriedad y confianza con que se hacen. Tiene personal uniformado en los actos fúnebres. Se reciben encargos en el Corriño, número 28 y calle de Meléndez, núm. 19. Los dependientes de esta casa no se presentan en ninguna parte sin previo aviso de los interesados.

R. M. S. P. SERVICIO RAPIDO PARA PERNAMBUCO BAHIA RIO JANEIRO SANTOS MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES. La Mala Real Inglesa. Los vapores mas lujosos. SALIDAS PARA ESTOS PUERTOS LOS DIAS. Salidas de Vigo. 2 Agosto... ARAGUAYA... 256 25 256 25. 3 Agosto... AVON... 216 25 216 25. 12 Septiembre... AMAZON... 256 25 256 25. Salidas del puerto de Villagarcía para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires: 17 Agosto... DEMIARA... 236 25 236 25. Vapores de seis años uno gratis por cada familia. De dos á diez años medio pasaje. Los pasajeros que deseen embarcar en los magníficos vapores corrientes de la Compañía LA MALA REAL INGLESA, necesariamente tienen que presentarse en esta agencia con DOS DIAS de anticipación al anunciado para la salida de cada vapor, para cumplir todos los requisitos que la nueva ley de Emigración determina. Los pasajeros que embarquen en el puerto de Vigo no están sujetos al registro en el mismo puerto, pero no existiendo en Vigo desde el 1.º del año de 1911. Estos vapores tocan ahora en el mismo puerto de Buenos Aires evitando de este modo los inconvenientes del viaje por ferrocarril desde la Plata á dicha ciudad. VAPORES DE REGRESO Para Inglaterra saldrán de estos puertos los magníficos vapores corrientes: 5 Agosto... AVON. 7 Agosto... DARRO. 26 Agosto... AMAZON.

Balneario de Santa Teresa (Avila). El mejor Sana o io de verano. Clima de altura 126 metros y el más seco de la Península. A cinco kilómetros de Avila. Aguas radio azoadas, bicarbonatadas, minerales, inalterables para los aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artritis y artrosis y convalecencia de enfermedades. Nueva sección de hidroterapia, luz eléctrica en habitaciones, piscinas y jardines. Magnífico salón de baile con teatro y orquesta de baile y trío. Extensas terrazas y pabellones. Coche de la casa á todos los trenes del día y particulares á todas horas previo aviso. Temporada: del 20 de Junio al 20 de Septiembre. Pídanse folletos gratis al Administrador.

IMPRESION Y LIBRERIA de Nuñez. Talleres: Ramos del Manzano, 42. Librería: Rúa, 25. Novedades en toda clase de trabajos tipográficos. -- Inmenso y variado surtido en tarjetas postales -- Carnets -- Menús -- Completo surtido en objetos de escritorio. -- Modelación de toda clase para Ayuntamientos y Juzgados municipales. -- Menaje para escuelas. -- Devocionarios etc. etc. BANOS DE LEDESMA A 25 KILOMETROS DE SALAMANCA Aguas hipertermales de 52 grados de temperatura, Sulfiticas primitivas. Temporada oficial: de 1º de Junio á 30 de Septiembre Médico - director: DON HIPOLITO RODRIGUEZ PINILLA catedrático de la Universidad Central. Adicciones: Reumatismo en todas sus formas, Gota Neuralgias, Parálisis, Ulceras atónicas.